
■調査対象：参加者（90人）

■調査方法：講演会終了後、会場にて回収

■有効回答数：72件　回答率：80％

1．参加者の属性について

◆性別

性別 人数 ％
1 男性 23 31.9%
2 女性 39 54.2%
3 未記入 10 13.9%

総計 72 100.0%

◆年齢

回答 人数 ％
1 10代 8 11.1%
2 20代 0 0.0%
3 30代 2 2.8%
4 40代 5 6.9%
5 50代 6 8.3%
6 60代 13 18.1%
7 70代以上 30 41.7%
8 未記入 8 11.1%

総計 72 100.0%

2.参加者の属性について

◆職業

回答 人数 ％
1 会社員 12 16.7%
2 研究者 1 1.4%
3 教育関係者 0 0.0%
4 自営業 5 6.9%
5 パート、アルバイト 7 9.7%
6 主婦 8 11.1%
7 学生 7 9.7%
8 行政関係者 2 2.8%
9 無職 21 29.2%
10 その他 4 5.6%
11 未記入 5 6.9%

総計 72 100.0%

◆その他回答

その他 人数
老人会 1

性別

男性
31.9%

女性
54.2%

未記入
13.9%

年齢

50代
8.3%

60代
18.1%

70代以上
41.7%

40代
6.9%

30代
2.8%

10代
11.1%未記入

11.1%

職業

12

1 0

5
7 8 7

2

21

4 5

0

5

10

15

20

25

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11

人

会
社
員

研
究
者

教
育
関
係
者

自
営
業

パ
ー

ト
ア
ル
バ
イ
ト

主
婦

学
生

行
政
関
係
者

無
職

そ
の
他

未
記
入



3.本講演会を知ったきっかけについて、お答えください（複数回答可）

回答 人数 ％
1 自治体広報 52 63.4%
2 ポスター、チラシ 8 9.8%
3 関連団体メールマガジンホームページ 8 9.8%
4 友人・知人から 2 2.4%
5 ダイレクトメール 0 0.0%
6 その他 8 9.8%
7 未記入 4 4.9%

計 82 100.0%

◆その他回答

回答 人数
自治体文化祭 4
地区交通安全教室 1
老人クラブ連絡 1
見にきたかったから 2

4.本講演会に参加した動機についてお答えください。（複数回答可）

回答 人数 ％
1 講演テーマに興味関心があったから 41 51.3%
2 講演者に興味関心があったから 6 7.5%
3  犯罪被害者等施策に興味関心があったから 17 21.3%
4 その他 7 8.8%
5 未記入 9 11.3%

計 80 100.0%

◆その他回答
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5.本講演会についてお答えください。

（1）全体の印象について

回答 人数 ％
1 非常に有意義であった 35 48.6%
2 有意義であった 28 38.9%
3 普通 2 2.8%
4 あまり有意義ではなかった 1 1.4%
5 全く有意義ではなかった 0 0.0%
6 未記入 6 8.3%

総計 72 100.0%

（2）本講演会で有用な知識が得られましたか？

回答 人数 ％
1 得られた 59 81.9%
2 得られなかった 1 1.4%
3 未記入 12 16.7%

総計 72 100.0%

(3)(2)で有用な知識が得られたとお答えの方へ、
本講演で得られた知識を今後の仕事や地域での活動などに生かそうと思いますか？

回答 人数 ％
1 生かそうと思う 60 83.3%
2 難しいと思う 2 2.8%
3 分からない 2 2.8%
4 未記入 8 11.1%

総計 72 100.0%

全体の印象について

未記入
8.3%

普通
2.8%

有意義であった　38.9%
非常に有意義であった

48.6％

有用な知識を得られたか

得られた
81.9%

得られな
かった
1.4%

未記入
16.7%

今後の活動に生かすかどうか

難しいと
思う
3.4%

未記入
11.1%

分からな
い
2.8%

生かそう
と思う
83.3%

あまり有意義ではなかった
1.4％



6． 犯罪被害者等について

（1）犯罪被害者の現状について、どう思いますか？

・加害者の人権が守られていて、被害者の事はあまり考えられてはいないのかなぁ。

・悲しい重い苦しみを背負っている現実に気づかせてもらいました。

・加害者の人権は擁護されている様に思うが被害者の方はどうなのかなと思う。

・被害者の傷は一生消えないと思う。

・おたがいの心のもち方で今後どう対応できるかです。

・被害者がどれだけ苦しまれるかがわかった。

・考えて行きたいと思います。

・被害者救済をもっと強力に

・皆がもっと正しく交通規則を守ってほしい。

・事故の検証に第3者の弁護士が立ち会うのはどうですか。
・多数の方がいらっしゃると思いますが、そっとしておいてほしい人もいるだろうし、難しい問題だと思います。

・大変気の毒です。山下さん、どうぞ頑張って下さい。

・被害者の立場が余りにも弱いことを生に聞くことが出来た。

・心のケアが足りない。

・被害者をもっと良くしていただきたいと思います。

・私もいつも車に乗っておりますので今後一層気をつけて運転に心がけます。

・一生忘れない出来事で大変だと思いますが娘さんの為に安らかないのりをしてあげてください。ありがとう
ございました。

・加害者の更生ばかりが着目され、被害者・遺族のケアができていないのが現状だと思う。

・本日の話を聞くと、死人に口なしで、加害者の言い分が多く通ることにいきどおりを感じる。

回答

（2）（1）に対して、どのようにすればよいと思いますか？

・交通安全の声かけを大きくしてほしい

・被害者を絶対作らないよう努力する。

・加害者となられた人の話しも機会があれば聞きたい。

・大変なご苦労を思います。交通被害者は殺人と同じ法の見直しも必要かと命の大切さを再認識致しました。

・被害者の身になって、考え実行する。

・車にカメラを設置と義務づけては？

・解ってもらえる人同志集まるのもそうですがいつそうなるとも加害者になるともかぎらない現在ですのでみ
んなで話し合うのが大切かと思います。

・みんなが気をつけなければと心から思いました。

・現行法と実体が余りにも乖離しているのでこのような警察活動が必要なのかなと思います。

・被害者の訴えが伝わっていくような社会になるように全国的な動きがあればよい。

・話し合う（5名）
・少しでも余裕をもって安全運転したいと思います。

・現状民間のボランティア側の活動が主体となっているが、行政の取り組み課題にすべき

回答



（3）今後も同様な講演会を開催した方がよいと思いますか？

・開催したほうがよい。

・すべきである。被害者の生の声を聞いて

・よい。毎年行ってほしい。

・聞いてみたい。

・よいと思う。（14名）

・数多く又沢山の人に聞いてもらえる様にしてはどうか。

・生の声というか、心のさけびのようでしっかりききたい。

・地域はもとより職域でも必要だと思います。

・してほしい。

・命の大切さを切実にうったえる意味でよいと思います。

・良い講演でした。

・出来るだけ沢山にきいてもらった方がよいと思う。

・定期的に開いた方が良い

回答

７ その他のご意見、ご感想について、下欄にご自由にお書き下さい

・山下さんの悲しみがよく伝わりました。交通事故のヒサンな現実を知り、交通安全の大切さが解りました。
車を利用しなければ生活できないので交通の安全には注意しなければと強く思いました。

・被害者の立場が直接聞くことができ、年1回程度開催すること。

・事故とは思ってもない事から始まります。交通事故だけではなく仕事場、家庭内でもおこります。今一度考
えさせてもらいました。

・大変良かった。

・同じ立場の人が近くにいましたので力になれたのかなあ、どういう風に声をかければいいのかわかりませ
んでしたが、そんな人がふえない様自分も被害者、加害者にならない様、日々気をつけなければ！と心に
命じます。

・数日前の大阪でのひき逃げ事件のことを思うと、被害者遺族の心の痛みを思いしる。わかるなら、あんな
事故にはならなかったはずだけに、こうした取り組みが大切だと思う。

・加害者を擁護する必要など何ひとつないと思います。再発しないように重い刑で罰していくべきです。

・中学の時に友達を事故でなくしました。やっぱり事故にたいしてもルールは守らなアカンなって思った。来
年に免許を取る予定があるから今日の話聞いて気をつけたいなって思った。

回答


